
2023年座谈会教师演讲稿三分钟 教师座
谈会演讲稿(模板5篇)

演讲比朗诵更自然，更自由，可以随着讲稿的内容而变化站
位。一般说来，不要在演讲人前边安放讲桌，顶多安一个话
筒，以增加音量和效果。那么演讲稿怎么写才恰当呢？下面
我给大家整理了一些演讲稿模板范文，希望能够帮助到大家。

座谈会教师演讲稿三分钟篇一

尊敬的各位领导、亲爱的老师们：

大家下午好：

我是来自xx中学的普通历史教师，我的名字叫xx。在教师节即
将来临之际，向在座的各位老师致以节日的祝福，祝愿大家
节日快乐！向给予我们亲切关怀的各位领导，表示最诚挚的
感谢和最衷心的祝福！

众所周知，20xx年以来，随着xx中学兴起，xx中学的崛起，以
及xx一中的扩招，加上xx中学自身的一些因素（软件方面：
管理力度不够；硬件方面：多媒体设施陈旧、须淘汰；操场
是xx省县一中最差的；寝室、班级条件差，寝室没有电风扇，
办公室没有空调，高三教室没有空调），使得xx大批的高中
好生源流失，严重影响到xx中学的发展。而xx中学的教学质
量和高考成绩又是xx教育的晴雨表。因此，这不仅使xx中学
的发展陷入困境，也严重影响到xx教育的发展。当然，也
给xx中学的领导、老师教带来巨大的压力。

为扭转这种局面，教育局采取了很多的措施。如，加快学校
布局调整，合理调配教育资源，推动全县教育平衡发展；开
展了“教育质量提升年”、“作风建设提升年”“改革推进



年”等系列主题活动。大幅度提高全县的教育教学质量。

xx中学在完成教育局布置的任务的同时，还开创性的开展工
作。诸如，提高校本培训的质量，加快青年教师的培养，强
化管理力度（强化对学生的管理，领导班子全天候值日，推
行年级部管理，班主任与教师互聘），规范教学行为，提高
师德修养等。特别是在陆祖书局长的亲自督导下，xx中学正以
全新的面貌迎接全县人民的检验。

几多艰辛与努力，几份成功和喜悦。xx中学在13年的高考中取
得辉煌成绩。为xx县高考本科达线提升率位居四县一市首位，
为xx县高考本科达线率位居全省前列作出应有的贡献。这些
成绩，离不开各级领导的关怀和支持，离不开学校领导和老
师的辛勤努力，更离不开广大初中、小学、幼儿园老师的默
默无私的奉献。

辉煌已是过去，新的战略目标已经确定，目前20xx年的高考
指标已下达到学校，学校把目标已下达到班级。这既是压力，
也是动力和期望。

作为一线教师的我们，如何才能完成目标呢？这就需要我们：
要更加热爱教育事业，增强事业心、责任感和使命感；要提
高师德水平，端正教学行为；要进一步转变教学理念，以先
进的教学理念指导我们的课堂教学；要努力学习，善于学习，
不断地充实和提高自己；更要我们去研透高考，服务高三复
习。唯有如此，我们才能完成目标，创造更加辉煌的成绩！

衣带渐宽终不悔；一腔热血洒杏坛！老师们，既然选择了作
为一名教师，也就选择了奉献和责任；选择了勤勉和奋斗，
也就选择了希望和收获；选择了拼搏与超越，也就选择了成
功与辉煌！老师们，“耿耿园丁意，拳拳育人心”。让我们
携起手来，把教师节作为一个新的起点，在各自的岗位上，
齐心协力，奋发进取，为完成上级下达的指标，为建设xx教



育的美好明天而共同努力！

最后，各位领导、老师身体健康、合家欢乐、工作顺利、万
事如意！

座谈会教师演讲稿三分钟篇二

为纪念五四青年节，进一步加深行领导与青年员工的交流，
及时了解青年员工在招行学习成长的感受，招商银行西安分
行于5月7日召开青年员工代表座谈会，分行行长室成员及人
力资源部、公司银行部、会计部负责人参加了此次座谈。

本次座谈会紧密围绕王冰剑行长在五四青年节《致全行青年
员工的一封信》的内容，针对青年员工如何加快自身成长、
如何发挥青年员工的优势提升分行创新氛围以推动业务发展和
“二次转型”、如何把握年轻员工特点加快员工队伍建设等
问题进行了深入的探讨。

会上，19名青年员工代表激-情洋溢的发言使得整个会场掌声
不断，大家以自身的成长经历很好的阐释了会议的主旨。大
家在回顾、总结自己成长路径的同时，规划了今后发展的蓝
图。每一张朝气蓬勃的脸上都透出自信和坚定，每一段成功
的历程都铭刻着奋斗和拼搏。青年员工挑战自我、突破自我、
超越自我的勇气和信心感染了全体参会者，使大家倍受鼓舞，
对招行美好的未来充满希望。

之后，李金萍行长助理宣读了分行团委五四评先评优活动的
表彰通报，王冰剑行长、任莉副行长分别为获奖集体和个人
颁奖，并对获奖员工表示祝贺。

最后，王冰剑行长在总结发言中对广大青年员工对分行的贡
献给予高度肯定，并向青年员工提出了四点殷切希望：

二是青年员工要有远大的理想。年轻人初出校门时有很多理



想，但是在面对实际工作时可能会有困惑，要把书本和实际
结合起来，才能实现理想。青年员工要不怕困难、不怕挫折，
要站的更高、看得更远，树立自信心和自强不息的精神，在
未来的发展中比别人早走几步。

三是青年员工要不断完善自己。年轻人的经历、阅历、经验
都比较少，要在日常工作中不断揣摩、总结，实现自我完善、
自我提高，成为各个岗位的行家里手。

四是青年员工要注意职业操守。银行业是高风险行业，青年
员工一定要认真学习、领会、执行《银行业金融机构从业人
员职业操守指引》，提高自身职业素养。

座谈会教师演讲稿三分钟篇三

各位领导、老师们好！

很高兴作为做后一个发言的人。在此我要感谢小教科领导给
予我这次机会，让我以一个新的身份（北师大附小教导主任）
来和大家交流。那么，谈到“名校办分校”，我想发自内心
地说一句：咱们区教委领导真的具有高瞻远瞩的魄力和造福
于民、振兴大兴教育的远见卓识。在这里我不是拍领导马屁，
我这人不爱拍马屁；也不是因为我现在在北师大附小了我才
这么说，即使我今天不在北师大附小，我们也能够看到两个
北小分校的发展，名校工程确实为大兴引进了优质的资源，
带动了大兴区教育的发展。

北师大附小不是名校办的分校，但是也是我区名校工程的另
外一种形式，这一举措得到了北师大领导的高度赞扬，他们
几次表示：接触过很多区县，感觉大兴区教委领导真的非常
重视教育、有很强的创新精神和魄力。大兴的举措令一些区
县钦羡不已。



谈到名校办分校给新建校带来的发展新起点，我觉得主要体
现在以下三个方面：

对于新建校来说，无疑干部队伍和教师队伍都是新组建的。
大家都来自不同的学校、不同的环境、甚至来自不同的工作
岗位。就拿干部队伍来说，几个人都面临新的起点。比如甄
校长，以前虽然是大兴一小的校长，但是接管一所新建校还
是首次；就我和赵主任、姜主任来说，虽然都是业务上的尖
子，但是做基层学校的教学管理工作是首次，没有经验，所
以我们都在新起点上，面临新的挑战，但是同时我们也充满
了激情，我们有动力！再拿教师队伍来说，我校的教师都是
来自不同学校的优秀教师，我想她们能够来到这个学校，肯
定是有着自己的梦想和更高的发展愿望，希望自己在新的单
位干得更好！从心理学的角度上看，人到了一个新的工作环
境自然会产生一种新的激情（除非她不愿意来到这里）。那
么这份激情也必然会成为他们工作的动力。而作为新建校的
领导，我们必须善于抓住这一点，充分发挥和利用教师们的
这份新的工作激情！让她们干劲十足的投入工作，让他们这
份激情持久地保持下去！

新建校，虽然新，但是也很空。比如我们学校，我们6月2日
第一次去的时候，整幢楼四壁陡空，除了灰尘，什么都没有。
这虽然会给我们带来巨大的工作量，却也是一种优势，因为
我们也将面临校园建设的新起点。我们可以根据我们学科教
师教学的需要和设想向教委申请教学设施装备、我们可以根
据校长的办学思想、学校的发展理念自主地勾画学校文化建
设的蓝图，使文化创设为学校的教育教学服务，体现学校处
处是教育的观念。新学校，就像是一张摆在我们面前的空白
画卷，我们可以充分发挥这个团队的集体智慧，共同勾画这
幅画！

到目前为止，我们的硬件设施已经在保证一年级课程的前提
下配备完毕，可以说都是目前最先进设备，这是新建校的优
势。我们的校园环境、班级环境创设在揭牌仪式前也已经完



成了第一期的初建。整个环境受到了各级领导的好评！

以百年名校为依托、以资深名校长为引领，学校的教育教学
必将面临发展的新起点！我们有两方面的资源优势：

第一方面，我们是北京师范大学的附属小学。我们无疑将有
更多的机会得到北师大教育教学专家的亲临指导。在这方面，
北师大是与区教委、师大附小有约定的；北师大将对附小的
整体规划、文化建设、干部教师的培训、学科专业的指导、
课题研究实验、学校评估等方面进行指导。那么我们就要能
够充分利用这一强大优势资源，为教育教学发展搭建平台。
我们也希望这份资源能与其它兄弟校共享，因为我们认为，
区教委为学校投资，其实就是投资于大兴的教育，所以我们
愿意让更多地学校受益。我们已经做到了，暑假的几次专家
培训，我们都在学校博客上发了公告，邀请了相邻单位教师
来参与。我们也希望能够与其它学校一起共享你们的教育资
源，共同促进大兴的教育发展。

第二方面，我们学校有知名的资深校长项红担任校长、法人。
项红校长曾经在史家工作近三十年，担任教学副校长十几年，
后担任史家分校的校长。语文学科特级教师、“全国优秀教
师”，在东城区“名师、名校长工程”中，分别任第一期项
红语文工作室和第二、三期项红校长工作室主持人。有这样
德高望重资深的校长做管理无疑也会更快地促进学校的发展。
而且项校长夜给我们带来了丰富的资源、搭建了平台，虽然
我们不是史家的分校、也不是史家分校的分校，但是通过项
校长，我们也享受到了这两所名校的资源。目前，一位语文
教师正在史家分校脱产学习，项校长也带我们去拜访史家、
史分的德育教育专家和教学管理专家。项校长熟悉的学科专
家资源也带到我们学校来指导教师。这些都为学校、教师的
发展提供了更多的机会和平台。

但是，我们不能被压力压到！我们也没有被压到！可以很欣
慰地向大家汇报：北师大附小全体干部教师已经承载着厚望



与压力成功地迈出了第一步！我们的揭牌仪式、开学典礼取
得了圆满成功、我们开学几天的教育教学顺利地步入正轨。
在此我们感谢给于我们大力支持的各级领导和同仁们！请相
信，北师大附小一定会把压力转变成前进的动力！我们坚信：
在区教委领导的关注支持下、在小教科、小教研的指导下、
在各家专家的关爱下、在兄弟校的交流合作下，我们一定会
对得起北师大附属小学这块品牌！

谢谢大家！

座谈会教师演讲稿三分钟篇四

尊敬的'各位领导：

大家上午好！今天我们怀着激动又高兴的心情迎来了全国第
二十九个教师节，非常荣幸作为教师代表站在这里演讲。在
这里，请允许我向全校的老师们道一声：节日快乐！也向关
心和支持教育事业的领导们表达我们最衷心的感谢！

年年花似锦，今年花更红。在这收获的日子里，我们感到无
比激动和喜悦。新学期，我校近3000名师生员工搬进了设施
先进、功能齐全的新校区，我校的硬件设施有了质的飞跃。
这是各级领导对县城教育事业的关心和厚爱，也是党委、政
府送给我们县城实验人的一份节日厚礼。请允许我再次向多
年来关心、支持我们学校发展的区委、区政府领导，区教育
局领导以及镇党委、镇政府领导表示衷心的感谢和崇高的敬
意!

一年一度的教师节，体现了国家、社会对教师的关怀和尊重。
作为一名教师，我感到骄傲和自豪。教师以培养人才、教书
育人为己任，被誉为人类灵魂的工程师，这既是我们作为教
师的无上光荣，也让我们深感任重道远，责任在肩。

杏坛争妍，春风化雨。我和所有的教师一样，选择了教师职



业，也热爱这个职业，我们努力上好每一节课，关爱每一个
学生。时代的号角已经吹响，终生学习的时代已经到来，迎
接新课改的挑战，我们做好了各方面的准备。我爱我的事业，
我会把认真负责作为自己的座右铭，力争把各项工作做得更
好，用教师的职业道德衡量自己、鞭策自己，做一个开拓进
取、不断完善的教师。

尊敬的各位领导：再长的话语也诉不完我们对教育事业的忠
诚，最美的诗篇也表达不尽我们对教育事业的热爱。请各位
领导放心，县城教育强盛，我们责无旁贷；爱洒桃李，我们
无怨无悔！雄鹰用翱翔回报蓝天，骏马用驰骋回报草原。我
们把热情与汗水、创新与开拓奉献给学校和家长，相信我们
的辛勤耕耘，必将收获桃李芬芳！县城的教育事业一定会谱
写出崭新的篇章！

最后，祝各位领导身体健康，工作顺利！祝全体教师节日愉
快，合家幸福！谢谢！

座谈会教师演讲稿三分钟篇五

各位领导、各位老师：

大家好！

今天，我们在这里，欢送在教育岗位上工作了三十多年的赖
平华、王桂华老师光荣退休。首先请允许我代表学校全体老
师向两位老师光荣退休表示衷心的祝贺，祝愿两位老师退休
以后生活幸福美满，身体健康长寿。

退休是人的一生中必须经过的一个过程，它预示着人一生中
为集体工作和为国家奉献的使命告一段落，可以用一生辛勤
工作的辉煌成果来展示人生风采，更可以用骄人的业绩和自
豪的心态进入人生的另一境界，可以幸福、快乐地享受人生
晚年的美好时光，从这个意义上说，退休真是可喜可贺，可



敬可赞。

在此，我们真诚地期望两位老师退休以后，在保养身体颐养
天年的同时，不要忘记工作了一辈子的学校，有空常回娘家
看看，走走，与我们年轻一辈多交流，给我们以更多的教诲；
同时也要多参加退休教师和退休干部的活动，再享受集体的
温暖，我们一定真诚的欢迎，因为，芙蓉小学是你们永远的
家！

最后衷心的祝愿赖平华、王桂花老师福如东海，寿比南山。


